

## COMMUNIQUE

Une très belle et très imposante cérémonie avait lieu dimanche, le 8 mars dernier, en l'église St-Jean-Baptiste de Québec. Les Forestiers de la Cour Laval No. 116, au nombre de 230, assistaient à la messe et s'approchaient de la Sainte-Table. L'église était remplie de fidèles, édifiés à la vue de ces hommes de toutes les classes réunis en la même demeure et recevant le même Dieu, se soumettant ainsi à la loi du Grand Maître et à la loi des hommes. Cette cérémonie religieuse, accomplie par des hommes du monde formant partie d'une société d'intérêts privés, a eu un excellent effet sur le public. En effet, pouvait-il en être autrement ? Comment l'entente parfaite, l'harmonie, le bien être, n'existeraient-ils pas chez des hommes qui, d'un commun accord, avec sincérité et avec foi placent ainsi sous le patronage de Dieu leur vie de société, leur vie commune et leurs intérêts particuliers. Cette grande action de la part d'une grande société, paraîtra humble à bien des gens, mais en revanche combien de sympathies ne gagnera-t-elle pas à notre cause, et que d'éclatants succès ne nous méritera-t-elle pas ? Dieu bénit toujours ceux qui ne rougissent pas de sa loi.

UN FORESTIER.

C. M. B. A.

SUCCURSALE No. 29



Extrait du procès verbal de la séance du 3 avril courant :

Les membres de la Succursale No. 29 de la C. M. B. A., ont appris avec douleur la mort de leur frère, M. L. S. J. Béland, l'un des fondateurs et des anciens chanceliers de la succursale, et ils désirent offrir à la famille du regretté défunt leurs vives condoléances et l'expression de leurs fraternelles sympa-

40 Quelle ligne de conduite donnent-ils à suivre à l'égard de ceux qui lisent ou retiennent ces romans impies et obscènes ?

Ils avertissent qu'ils faut suivre à l'égard de ceux qui lisent et retiennent ces romans la même ligne de conduite qu'à l'égard de ceux qui, sciemment et obstinément, lisent et retiennent les livres à l'index. (Page 200).

50 Permettent-ils la lecture des romans d'amour ?

Non seulement ils ne la permettent pas, mais ils engagent tous ceux qui ont charge d'âmes à faire tout en leur pouvoir pour détourner leurs ouailles de ces livres véritablement empoisonnés. (Page 200).

60. Cette qualification, véritablement empoisonnés, se trouve-t-elle dans le texte ?

Certainement.

70. D'après eux les romans d'amour ne valent donc guère mieux que les premiers ?

Les romans d'amour, disent-ils, offrent quelquefois un grave danger à ceux qui les lisent, et surtout aux jeunes gens. Ils renferment le plus souvent un poison caché qui est d'autant plus préjudiciable qu'il est plus déguisé. (Page 201).

8. En mettant ses lecteurs en garde contre certaines productions romantiques mises à la disposition des abonnés du *Canada Revue*, le directeur de la *Semaine Religieuse* de Québec n'a donc fait que se conformer à l'enseignement des Pères du quatrième concile de Québec, et n'a rien exagéré ?

Il n'a fait que se conformer à cet enseignement, et n'a rien exagéré. Ce que nous venons de dire le démontre jusqu'à l'évidence.

FUMEZ LE CIGARE

C. M. B. A.

AVIS

Afin d'assurer un service plus régulier de notre journal aux abonnés de Québec, nous avons décidé d'en confier la distribution aux autorités postales. Nous avons à payer en conséquence  $\frac{1}{2}$  cent par chaque copie délivrée en cette ville, soit annuellement 25 cts par chaque abonné. Pour cette raison, nous sommes forcés de demander aux membres des sociétés de bienfaisance de Québec \$0.75 par an au lieu de 50 cts.

## C. M. B. A.



CATHOLIQUES, RALIEZ-VOUS!

Ralliez-vous à la C. M. B. A. qui a reçu des plus hautes autorités ecclésiastiques cette

## APPROBATION OFFICIELLE

Nous soussignés, avons donné notre sanction officielle à l'Association catholique de secours mutuel, comme sous le nom de la C. M. B. A., dont nous approuvons les principes et le fonctionnement, et nous avons autorisé l'établissement de succursales dans nos archidiocèses et diocèses respectifs.

† E. A. CARD, TASCHEREAU, Archev. de Québec ;  
† C. E. FARRE, Archevêque de Montréal ;  
† J. T. DUHAMEL, Archevêque d'Ottawa ;  
† L. F. LAPLÉCHE, Evêque des Trois-Rivières ;  
† L. Z. MOREAU, Evêque de Saint-Hyacinthe ;  
† ANTOINE RAGINE, Evêque de Sherbrooke ;  
† N. Z. LORRAIN, V. A. Ev. de Pembroke ;  
† L. N. BÉGIN, Evêque de Chicoutimi ;  
† EMMÈNE GRAVEL, Evêque de Nicolet ;

## L'UNION FAIT LA FORCE

CATHOLIQUES RALIEZ-VOUS

Ralliez-vous à vos frères de la

## C. M. B. A.

Ce ralliement procure d'immenses avantages, et ne coûte que de légers déboursés, tels que :  
Frais d'admission, y compris l'examen médical..... \$4 50  
Contribution mensuelle, quelque soit l'âge..... 0 25  
Contributions morales varient suivant l'âge et sont réparties aux sociétaires, par chaque année, mais réparties en plusieurs petits versements.

Pour 2,000 d'assurance.		Pour 1,000 d'assurance.	
De 18 à 25 ans,	environ \$16 00	environ \$ 8 00	
De 25 à 30 ans,	" 17 00	" 8 50	
De 30 à 35 ans,	" 19 00	" 9 40	
De 35 à 40 ans,	" 20 00	" 10 60	
De 40 à 45 ans,	" 23 00	" 12 00	
De 45 à 50 ans,	" 26 00	" 13 00	

: 000 :

L'on ne peut devenir membre de l'Association de secours mutuel avant l'âge de 18 ans ni après l'âge de 50 ans. Les primes n'augmentent pas avec l'âge de l'assuré ; l'échelle de cotisations fixées sur l'âge d'un membre à l'époque où il est admis reste toujours la même. Les cotisations prélevées de chaque membre sont fixées d'après un plan basé sur les calculs les mieux établis quant à la durée probable de l'existence et sur les principes les plus connus de l'assurance sur la vie. Voici près de quatorze ans que l'Association de secours mutuels existe, et néanmoins sa moyenne de décès n'est pas encore de 8 par 1,000 membres.

## AUX CHEFS DE FAMILLES

ET A CEUX

## QUI NE SONT PAS MEMBRES

Voulez-vous tolérer l'ignorance, la pauvreté, la misère, l'existence honteuse, l'ivrognerie et le crime ? désirez-vous voir vos coreligionnaires occuper les situations les plus basses de la société ? Dans ce cas ne vous agrégez pas à l'A. C. S. M. Mais si vous voulez le contraire, si vous aspirez à une vie tranquille et heureuse, si vous avez souci de l'avenir de votre famille, ne tardez pas à demander votre admission dans cette asso-

## NOTRE

## IMPRIMERIE

BUREAUX ET ATELIERS

59 RUE ST-JOSEPH 59

A DEUX PAS DU

Bureau de POSTE St-Roch, QUÉBEC

SOUS le plus court délai et A DES PRIX MODÉRÉS nous exécutons toutes sortes d'ouvrages typographiques, tels que :

LIVRES,  
PAMPHLETS,  
FACTUMS,  
BLANCS DE CHEQUES,  
BLANCS DE BILLET,  
LITRES FUNÉRAIRES,  
CARTES D'AFFAIRES,  
CIRCULAIRES,  
TÊTE DE COMPTES  
ETC., ETC., ETC

Nos CARACTÈRES sont tout neufs. Impression soignée et de belle apparence. Examinez le journal *L'Association*.



Nous imprimons à des taux spécialement réduits tous documents (Constitutions, Règlements, etc.) publiés par des sociétés de bienveillance et de secours mutuel. Nous avons aussi un tarif très modique pour TOUTES publications entreprises par les séminaires, collèges, couvents, et par des membres du clergé.

PHILIPPE MASSON,

Imprimeur-Éditeur.

## HOTEL ST-LOUIS

(CI-DEVANT OCCUPÉ PAR M. JOSEPH RIENDEAU)

64 RUE ST-GABRIEL 64

## MONTREAL

Cet hôtel vient d'être ouvert par MM. JOHN JOHNSON & Cie, déjà si avantageusement connus. M. J. Johnson a fait précédemment sa marque à Ottawa, où il a tenu un hôtel qui figurait au premier rang parmi les établissements de ce genre.

La table est des mieux servies. Primeurs de toutes les saisons.

Chambres spacieuses, magnifiquement meublées à neuf, et dans lesquelles les voyageurs et les touristes jouissent de tout le confort désirable.

Le personnel est au grand complet et se